

### Discours 3 aout 2024

Bonjour et bienvenue à toutes et à tous,  
Je suis heureux aujourd'hui de vous accueillir ici, à l'occasion des  
30 ans de l'auberge.

Je remercie Madame Marie Plane, conseillère départementale ainsi que tous les Maires voisins pour leur présence et excuse Mr Gérard Trémège président de la grande agglo,, Mr Fabien Tuleu sous-préfet, Mr Thierry Lavit Maire de Lourdes, Mr Jean Louis Cazaubon vice-président de la région et Mme Maryse Carrère, sénatrice qui ne pouvaient se joindre à nous ce jour.

Je remercie le CRPGE, représenté ici par Jean-Baptiste JOURDAN, qui nous aide à monter nos dossiers ainsi que l'ensemble des élus de Castelloubon qui participent à faire vivre notre vallée.

Nous essayons chaque année d'entreprendre de nouveaux projets qu'ils soient pastoraux ou au niveau de l'Auberge. Pour cela, nous pouvons compter sur la Région et sur le Département, toujours présents à nos côtés, pour le financement des travaux de la tour, des ouvrages pastoraux et de la voierie.

Toutefois, je regrette le désengagement de l'État qui depuis maintenant 2 ans ne rembourse plus la TVA sur nos différents projets, mais je souligne quand même l'intérêt que M. Le sous-préfet a porté à notre égard, puisqu'il nous a aidé financièrement à réhabiliter la cabane des Courbes lors de la problématique du Loup il y a 2 ans, et où un berger a été installé.

Le territoire de notre commission syndicale s'étend sur environ 2 400 hectares, depuis Neuilh jusqu'à Geu. Actuellement, sur nos estives pâturent environ 860 vaches, 1 400 brebis et 80 juments dépendant de 54 éleveurs et éleveuses, ce qui représente notre principale rentrée d'argent avec les coupes de bois.

Notre commission syndicale gère le territoire en indivision de 13 communes : Neuilh, Germ sur l'oussouet, Ourdis-Cotdoussan, Gazost, Cheust, Juncalas, Ousté, Ourdon, St-Créac, Lugagnan, Berbérust-Lias, Ger et Geu.

Un monument aux morts où une cérémonie commémorative est organisée le 11 novembre pour l'ensemble des communes montre la cohésion de nos villages.

L'agriculture, la chasse et le tourisme font partie intégrante de la vie du Castelloubon. Nous comptons bien préserver nos traditions et ce mode de vie, afin de les transmettre aux générations futures.

Je laisse désormais la parole aux élus ici présents s'ils souhaitent intervenir.

\*\*\*\*\*

Maintenant, je souhaiterais reprendre la parole pour honorer une personne importante de notre vallée : M. Léon CRAMPE, président de la Commission Syndicale de 1965 à 2014, qui est à l'origine de la création de cette auberge. Jusqu'à l'an dernier, nous avons pu le voir à toutes les cérémonies du 11 novembre, et régulièrement au restaurant entouré de sa famille : Jeannine son épouse, Denis et Marie-Bernard ses enfants, ainsi que ses petits-enfants que je salue au nom de toute la Vallée.

Il était la mémoire vivante de notre territoire, j'avais toujours grand plaisir à discuter avec lui, et il répondait à chacune de nos sollicitations avec beaucoup d'intérêt.

Nous allons maintenant procéder à l'inauguration d'une stèle en sa mémoire, qui sera suivie d'un chant en son honneur.

Un buffet sera servi par Éric, que je remercie également, puis la soirée se poursuivra par des chants, animée par la Chorale de Castelloubon ainsi que le groupe « Eths Sarriats » et l'association « Canta se gausas ».

Je remercie aussi Monsieur CHAYET qui a réalisé un diaporama sur la Vallée, que vous pouvez visionner dans la salle des chasseurs.

Merci à tous ceux et celles qui nous ont aidé à organiser cette fête et qui œuvrent au quotidien pour notre Vallée.

Ce bon fonctionnement est possible grâce au travail d'équipe des membres de la commission syndicale sans oublier Gisèle très précieuse pour nous, par son professionnalisme et sa disponibilité.

Je laisse maintenant la parole à Benoît Dossat, maire de Juncalas, qui va retracer le parcours de Léon.